

En Colegio de Santa María:

# Apoderada denuncia bullying a hijo CEA por profesora y dos alumnos

Una apoderada del Colegio Santa María de Aconcagua, ubicada en la comuna del mismo nombre, está denunciando públicamente a través de **Diarrio El Trabajo**, que su hijo de 9 años, con Condición del Espectro Autista (CEA), está sufriendo bullying por parte de una profesora y dos compañeros de curso, lo cual lo habría llevado a intentar suicidarse, ante lo cual el establecimiento, según su parecer, no ha hecho absolutamente nada.

La apoderada, cuya identidad nos pide mantener en reserva, señala que su hijo cursa el tercer año básico en dicho colegio, estando diagnosticado con CEA. «*Resulta que este año llegó una profesora suplente, porque el profesor jefe que había firmado la carga horaria en diciembre con los niños estaba con licencia. Yo solicité entrevista con la profesora, donde le expliqué la condición de mi hijo, a lo que llegamos a buen término, pero el resto del año no había tenido ningún problema con ella. Al hacer una reunión, yo levanto la mano y le pregunto a ella cuáles eran los protocolos que habían respecto si un profesor agredía verbalmente a un alumno, a lo que ella levanta los hombros, sonrío, y yo le pregunto si se estaba sonriendo de mi pregunta o porque estaba nerviosa, a lo que ella sale llorando de la sala descompensada. Entró la inspectora general a dar término a la reunión y de ahí empezó el calvario de mi hijo*», señala.

**• Menor de 9 años habría intentado suicidarse ante la conducta de su profesora y dos compañeros de curso.-**

## INTENTA SUICIDARSE

En ese sentido, dice que la profesora empezó a tener «*malos tratos hacía él, si estaba haciendo un trabajo, ella se lo borraba con su mano, tomaba su goma y le borraba su trabajo. Le encontraba todo malo, lo retaba por todo. Hay dos niños en el curso que a mi hijo le hacen bullying, porque mi hijo, dentro de su condición, tiene movimientos repetitivos con sus manos, y los compañeros hacen burla de la condición de mi hijo, a lo que la profesora obliga a mi hijo a pedirles disculpas a sus compañeros. En el mes de octubre mi hijo colapsa y se intenta suicidar, donde yo lo sorprendo y él me dice que está aburrido de la vida, que no quiere sufrir más, que está aburrido de la profesora, empieza a relatar lo que pasa dentro de la sala con esta profesora*», comenta.

Dice que inmediatamente le buscó un psicólogo, «*un psicoterapeuta para que me ayudara con esto que le estaba pasando a mi hijo. Voy al colegio y me atiende la directora, la señora Irma de Mendoza, y me dice que al niño lo va a tomar el equipo psicopedagógico, que no lo va a tomar el psicólogo porque el niño ya está con uno, pero sí que ella va a empezar como una investigación respecto al caso, cosa que no se hizo... no se hizo ninguna investigación, sólo el psicólogo miró a mi hijo cómo él se*

*comportaba en el recreo con sus compañeros, pero no en la sala. La profesora siguió con los malos tratos hacia mi hijo, a lo cual él ya no quiere ir más al colegio, y el establecimiento me acusa de que yo agredí a tal profesora, cosa que no fue así porque dije también que yo la había amenazado porque le había dicho que la iba a denunciar a la Superintendencia, y ella me dice que yo la amenacé, lo cual no fue una amenaza. Yo la denuncia la hice en la Superintendencia y eso ya no es una amenaza, y hoy (lunes) me hicieron una encerrona con la abogada para decirme que el colegio activaba todos los protocolos, que era en resguardo de la profesora y mi hijo quedaba a la deriva; o sea, mi hijo no tiene ningún resguardo, ninguna protección del colegio... nada; o sea, toda la protección es para la profesora.*

- ¿Eso se lo dijo la abogada?

- Eso me lo dijo la abogada hoy día (lunes), que me citaron a las tres y media de la tarde, me llamaron para decirme que tenía una entrevista con el equipo directivo, pero no me dijeron que era con una abogada, y cuando yo entré estaba la subdirectora señora Isabel Zúñiga y el encargado de convivencia, el señor Juan Carlos Ortiz y la abogada.

- ¿Quién es la abogada?

- No recuerdo el nombre, la verdad porque me dio mucha ra-



Frontis del Colegio Santa María de Aconcagua, ubicado en Santa María. (Imagen <https://colegiosantamariadeaconcagua.cl/>)

bia, porque me dijo que el jueves anterior en la entrevista se habían hablado temas académicos del niño, y yo le dije: 'no, en ningún momento se habló temas académicos del niño', porque netamente se habló de los actos suicida que había tenido mi hijo, nunca se habló de lo académico.

- ¿Quién es la profesora?

- Es una muchacha que tiene 25 años, vive en Santa María, se llama F.I.L., y egresó el año anterior de la Universidad Católica.

- ¿Cómo se siente usted con esto?

- Horrible, devastada, frustrada.

- ¿Su hijo intentó quitarse la vida?

- Sí, él se intentó suicidar.

- ¿Cuándo realizó la denuncia en la Superintendencia?

- La realicé este viernes, porque como no vi que el colegio me diera ninguna solución, opté por hacer la denuncia en la Superintendencia (de Educación).

- ¿Qué le habría gustado que hubiera hecho el establecimiento al darse cuenta de esta situación o la que usted haya denunciado?

- Que la protección sea para mi hijo, sí él es el afectado, y que

ella haya sido desvinculada del colegio, porque ella es una profesora suplente, no es la profesora jefe. El profesor jefe llegó en septiembre de este año de vuelta de licencia y no le han devuelto el curso.

- ¿Por qué querer hacerlo público?

- Porque me cansé del abuso, el colegio tiene muchos problemas de bullying y ellos todo lo tapan, lo ocultan, yo no quiero que ningún niño más pase por lo que está pasando mi hijo.

- ¿Algo más que agregar?

- Que yo no pasé a llevar a nadie, seguí todos los protocolos del colegio; hablé con UTP, con Dirección, con ella no he hablado porque cada vez que yo solicitaba entrevista con ella, me deriva con la jefa de UTP. Mi hijo después de la reunión que tuvimos, se desreguló tres veces en la sala, tuvo desregulaciones de más de 40 minutos, y nadie lo asistió, tuvo que hacerlo él mismo. La última vez tuvieron que regularlo dos compañeros porque estaba desregulado y nadie le prestó ayuda, y a los ojos de la jefa de UTP, la señora Elizabeth Montenegro, y ella sólo miraba desde su escritorio



La apoderada denunciante, quien pidió reserva de su identidad.

como estaba mi hijo desregulado.

- ¿Usted se ha preguntado por qué le pasa esto a usted o a su hijo?

- No, la verdad es que no entiendo por qué la profesora tiene ese ensañamiento con mi hijo.

## LO QUE DIJO EL COLEGIO

Tomamos contacto vía telefónica con el establecimiento educacional mencionado y nos respondió la subdirectora **Isabel Zúñiga**. Respecto a la denuncia de la apoderada, señaló: «*Nosotros estamos en conocimiento de la situación, es un asunto interno entre apoderado y colegio. Nuestra Unidad Educativa cuenta con los mecanismos de protección para niños y funcionarios, los que ya se activaron, es todo lo que vamos a declarar*», concluye.